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РАБОТАЛИ
СЛАЖЕННОКоллективы цехов и лесопунктов Пижемского леспромхоза в начале марта на своих рабочих собраниях единогласно приняли решение: сделать ленинский субботник 16 марта, в воскресенье, учитывая, что март более благоприятный месяц для высокопроизводительного труда, чем апрель в период бездорожья.16 марта коллектив рабочих леспромхоза вышел на работу на свои рабочие места на выработку продукции, служащие и инженерно-технические работники работали на прямых работах: в цехах и в лесу, на заготовке хвойной лапки.Результаты ленинского субботника таковы: нижний склад выработал товарной продукции на сумму 7,5 тыс. рублей, лесопильный цех — на 4 тыс. рублей, цех деревообработки — 1,4 тыс. рублей, мебельный цех — на 2,6 тыс. рублей.Всего- по леспромхозу выработано товарной продукции нл сумму 15,5 тысячи рублей, что больше планового суточного апрельского графика на . 1 тыс. рублей.В субботнике приняли участие 974 человека.В день субботника заработано зарплаты 4013 рублей. Эти средства- будут перечислены в фонд десятой пятилетки.Следует отметить слаженную и высокопроизводительную работу нижнего склада. Здесь все смены на -распряжев-ке хлыстов перевыполнили задание. Смена мастера В. Ф. Чирковой вместо графика 185 кубометров сделала 224, смена мастера А. А. Копосова при графике 185 сделала 185 кубометров, бригада .А .  П . Кислицына на раскряжевке хльистов на полуавтоматической линии раскряжевала 84 кубометра при плане 80, бригада Сапли-на при плане 80 сделала 83, бригады А. И . Заирова л А . А. Гончаровой при задании по 70 сделали каждая п-о 72 кубометра.Слаженно ра|ботали коллективы мебельного цеха, цеха деревообработки, лесопильного цеха и других цехов. В итоге следует отметить, что в этом году в честь знаменательной даты—юбилея В. И . Ленина — труженики леспромхоза работали с п-олной отдачей своих сил.

В. СК О РО ХО Д О В ,начальник планово- экономического отдела леспромхоза.

УчаствовалиАктивное участие в декаднике по заготовке хвойной латки и хвойно-вита минной муки, объявленном бюро райкома партии и исполкомом райсовета, приняли работники Тоншаевского районного узла связи. В. лес на заготовку хвойиой лапки выехали 35 человек — представители Тон- шаевского районного узла овязи, Шайги-нского, Ошмин- окого и Пижемсхого- отделений связи, Тоншаевского цеха связи *ЛТЦ-5.За день работы план по заготовке ценного • питательного корма для животных был полностью выполнен. Пять тонн хвойной лапки на счету нашего коллектива.Добросовестно и с большой ответственностью работали во

Москва. (Т А С С ). Два дня в Кремле работала первая сессия Верховного Советз Р С Ф С Р  десятого созыва. На заключительном заседании 26 марта депутаты единогласно приняли Регламент Верховного Совета Р С Ф С Р  и Закон о. внесении изменений и дополнений ,в Положение о постоянных комиссиях Верховного

в декадникевремя декадника все члены коллектива, каждый старался заготовить ценного корма как можно больше. Неоценимую помощь оказал при заготовке хвойной лапки сопровождающий почту из Оими-нского’ отделения связи Сергей И ванович Галкин, который рабо-.- тал пилой «Друж ба». Помогала ему начальник Онгминско- го отделения связи Лидия В а сильевна Одношивки-на.Все количество хвойной лапки, заготовленной коллек- " тиаом районного узла связи во время декадника, пойдет для изготовления хвойно- витаминной муки на фермы совхоза «Ощминский».

Совета Р С Ф С Р .С докладом об утверждении Указов Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р  выступил секретарь Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р  
X. П. Нешков.Верховный Совет Республики утвердил Указы и принял соответствующие Закон и П остановление.

А. П ЕРМ И Н ОВА,заместитель начальника районного узла связи.

Лидия Николаевна Яровикова, которую вы видите на снимке, 
трудится в колхозе «Малокаменский». Она телятница. С большим 
Вниманием и любовью относится Лидия Николаевна к животным, 
она всегда вовремя и кормит их, и поит. В ее группе среднесуточ
ный привес достигает 400—450 граммов. Это довольно высокий 
результат.

Добросовестный труд Л. Н. Яровиковой не остается незамечен
ным. Телятнице неоднократно выносились благодарности, ей вру
чались премии.

Фото Т. Поплаухиной.Сессия Верховного Совета

С О Б Р А Н И Е
партийно-хозяйственного

А К Т И В АВчера в зале заседаний райкома К П С С  состоялось ообра н не пар ти йн о -хоз я йст- вецного актива районной партийной организации, на котором были рассмотрены вопросы:«О работе и задачах партийных организаций, строек, предприятий, колхозов и совхозов по выполнению планов строится ьночмои та ж н ых р або т в 1980 году».«О проведении 19 апреля коммунистического субботника, посвященного 110-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина».С докладом, по первому вопросу выступил второй секретарь райкома К П С С  В. Б- 
Тютяев.В прениях по докладу выступили Б. Н. - Смирнов, начальник ремстройучастка, 
Ю. В. Дурнев, директор сов-

Е С Т ЬБольшими 'трудовыми успехами встречает 110-ю годовщину со дня рождения В. И . Ленина коллектив Тоншаевского передвижного мех а н из ирода ни огоотряда.Строители успешно оправились с. мартовским заданием и планом первого квартала теку-

хоза «Ошминокий», Н. А. Хлыбов, начальник М П М К ,
A. П. Маковеев, председатель колхоза «Путь Ленина», Н- К. 
Белова, бригадир каменщиков Альцевского П М О , В. А. Ти- 
хобаев, главный инженер Пижемского леспромхоза,
B. А. Кудряшов, начальник стройучастка райпо, В. П. 
Тыринов, прораб Тоншаевского П М О , Г. М. Рогатнев, начальник О РС а Пижемского леспромхоза..По обсужденному вопросу было принято постановление.На собрании партийнохозяйственного актива выступил первый секретарь райкома К П С С  В. А. Костров.Участники собрания приняли обращение к рабочим, колхозникам, служащим, пенсионерам и учащимся по проведению субботника.

П Л А Нщего года.Среди бригад наилучших производственных показателей добился коллектив каменщиков, . возглавляемый А . В. К урочкиным' Мартовский плач бригадой сделан «а 200 процентов.
Т. М УХА ЧЕВА ,

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников собрания районного 
партийного актива к рабочим, 

колхозникам, служащим, 
пенсионерам и учащимся

Дорогие товарищи!
Наша страна идет навстречу славной дате в своей ис

тории— 110-й годовщине со дня рождения В. И . Ленина, 
основателя нашей Коммунистической партии и создателя 
первого в мире социалистического государства.

Традиционный коммунистический субботник в этом 
году будет проходить в особой обстановке. Инициатива 
по его проведению принадлежит передовым предприя 
тиям г. Москвы. Ее единодушно поддержали коллективы 
промышленных предприятий, строительных организаций, 
колхозов и совхозов нашего района. Они решили отме
тить «красную субботу» наивысшей производительностью 
труда и качественным проведением работ, заработанные 
деньги перечислить в фонд десятой пятилетки.

Участники собрания районного партийного актива об
ращаются с призывом к трудовым коллективам промыш
ленных предприятий, строительных организаций, колхо
зов, совхозов, специалистам народного хозяйства, слу
жащим, пенсионерам и учащимся — ознаменовать 110-ю 
годовщину со дня рождения В. И. Ленина ударным, 
высокопроизводительным трудом.

19 апреля дружно и организованно провести комму
нистический субботник, работать высокопроизводительно 
и качественно. Добиться наивысшего вклада каждого 
участника в производство промышленной и сельскохо
зяйственной продукции.

Участники собрания районного партийного актива вы
ражают уверенность в том, что все население нашего 
района примет участие в субботнике и будет трудиться 
с наивысшей отдачей.

Все — на Ленинский субботник!Обращ ение принято на собрании районного партийного актива 28 марта 1980 года.

РСФСР завершила работуДепутаты рассмотрели вопрос об образовании постоянных комиссий Верховного Совета Р С Ф С Р . Утверждены их составы и Председатели.С предложениями по составу Правительства Российской Федерации выступил Председатель Совета Министров Республики М. С. Соломенцев.

Верховный Совет Р С Ф С Р  утвердил состав Совета Министров Российской Федерации.Верховный Совет Республики образовал Комитет народа него контроля Р С Ф С Р  под председательством В. Ф. Кон- 
нова, избрал Верховный суд Р С Ф С Р  во главе с Председателем А. К. Орловым.
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Актуальные мероприятияПостановление Ц К  . К П С С  «Об (улучшении работы по охране правопорядка и усилении борьбы с правонарушениями», Постановление Ц К  К П С С , Президиума Верховного Совета С С С Р , Совета Министров С С С Р  и В Ц С П С  «О дальнейшем укреплении трудовой дисциплины и сокращении текучести кадров в народном хозяйстве» обязывают партийные и советские органы принимато более эффективные, меры к повышению личной ответственности хозяйственных руководителей предприятий и учреждений за укрепление дисциплины и обеспечение порядка на ■ производстве и по месту жительства.В Одошнурском сельском Совете народных депутатов создан общественный пункт охраны правопорядка, а при нем совет общественности. В его состав вошли А. А . Гончаров — депутат сельского Совета, председатель совета общественности, Н. И . Толютогузов, участковый инспектор милиции, за- ‘ меститель председателя совета общественности, А . А . Акатьев, командир Д Н Д , А . П . Куимоз, председатель уличного комитета, П . И . Сироткин, председатель родительского комитета, А. В. Шарабанова, председатель женсовета, В . В. Зарни- цьша, учительница Буреполом- ской средней школы, А . И. Пазухин, депутат сельского Совета, председатель группы народного контроля, А . Н. Усов, секретарь комсомольской организации, А . В. Лаэтин, мастер.В соответствии с  планом работы совета общественности б&л составлен график дежурства членов совета и намечены мероприятия пю оборудованию комнаты опорного пункта.Оформили два стенда. В одном из.пих разместили выписки из Указов Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р  «Знать и строго соблюдать законы». На втором стенде — лучшие люди сельского Совета.На заседании совета общественности было решено осуществлять дежурство по общественному пункту три раза в неделю, с 17 до 20 часов. В дни дежурства в помощь членам совета общественности выделяется по два 4 дружинника от организаций и учреждений. Дежурство осуществляется с 3 декабря 1979 года, и так каждую неделю три вечера по

'3 часа. Срывав -не было. Бывают случаи, когда не являются члены добровольной народной дружины, бывает, придет один ■ из них, но члены совета общественности дежурят в эти дни - всегда'.Осуществление дежурств членов совета общественности показало, что это очень важная форма участия общественности в улучшении о храны правапо рядка и усилении бор ьб ы с пр звона рушен и i - ми. Бели до осуществления дежурства работники продовольственных магазинов жаловались, что пьяницы не дают спокойно работать, просят продать, спиртные напитки в запрещенное время, просили даже изменить распорядок дня продовольственных магазинов, то во время дежурства и патрулирования подобного рода случаи прекратились. В случае нарушения дисциплины звонок по телефону в совет общественности — и через 3—5 минут дружинник или член совета общественности на месте. Это хорошо знают жители поселка.Роль совета общественности заключается и в том, что его члены взяли на учет всех лиц, злоуп о треб л яюЩи х с пи ртн ым инапитками и склонных к хулиганским проявлениям. _ Они хоропю знают, где те живут, работают.6 марта 1980 года на заседание совета, общественности были приглашены лица, злоупотребляющие спиртными напитками: В . Г. Шмельков, И . А. Краснов, В. М . Алексеев, Ю . А . Вечерков, В. П . Еремин. Предварительно 'всем члена,м совета общественности было дано задание проверить каждого детально: • как ра'ботает, сколько зарабатывает, оказывает ли материальную помощь родителям, как влияет на воспитание детей. Надо было поговорить с детьми, женой, соседями. На это заседание совета общественности были приглашены начальник Пижемского О В Д  А. М . Шеретнев и участковый инспектор милиции И. И . Тол- стогузов.Члены совета общественности делали информацию, а потом объяснялись эти пьяницы, хотя в свое оправдание им -оказать было нечего. Дело в том, что, как правило, лица, злоупотребляющие спиртными напитками, по месту работы не присутст

вуют на собраниях, планерках, а тут их конкретно спрашивают и о прогулах, о  заработке, о воспитании детей, о личном поведении, вплоть до внешнего вида.Отдельные лица, приглашенные на совет общественности, просили, чтобы их не приглашали на эти заседания, давали слово не употреблять спиртные . напитки. Совет общественности пошел им навстречу. Значит, действует такая мера воспитания.Необходимо отметить рольоперативного и быстрого принятия мер к лицам, допустившим правонарушение. За последнее время работники Пижемского О В Д  стали более оперативно и быстро принимать меры к нарушителям и хулиганам.«Дисциплина создается неотдельными какими-нибудь дисциплинарными мерами, а всей системой воспитания, всей обстановкой жизни», —  писал А . С. Макаренко. Все влияет на дисциплину: и общая атмосфера на предприятии, условия и обстоятельства деятельности, и оплата труда, и возможности улучшения жизненных условий, и возможности профессионального и должностного роста. Точно так же и с дисциплиной. Хочешь ее поднять, совершенствуй цех или предприятие во всех отношениях. Рассматривая на совете общественности пьяниц, ,видно, что они все работают в хоопхозе «Одошнур- окий», в лесу. Должного контроля за ними не осуществляется. У  некоторых в отдельные месяцы по 12— 15 рабочих дней. После получки, как правило, неделю пьянствуют, а на проверку, оказывается, что некоторые из них и взысканий не имеют. Бесконтрольность, безнаказанность, отсутствие здоровой среды — вот корень зла для распространения пьянства н хулиганства.Будем и впредь проводить большую работу на предприятиях и IB учреждениях по, улучшению труда,- быта и отдыха трудящихся, и конечно, вести непримиримую борьбу с пьян- 'ством и хулиганством. А  совет общественности должен сыграть большую роль в этом важном деле.
П. К У Д Р Я В Ц ЕВ ,председатель исполкомаОдошнурского сельского Совета.ПРОШЛОСОВЕЩАНИЕНа прошлой неделе в совхозе «Ошмимский» состоялось совещание специалистов. На него были приглашены зоотехники, агрономы, инженерно- технические работники, управляющие отделениями. Особое внимание уделили положению дел в животноводстве. Boo ватр аботн ик и, бр и г а д и р ы, управляющие доложили о ходе зимовки окота. Рассматривался вопрос об обеспечении животных кормами.Собравшиеся заслушали доклад главного инженера хозяйства В,. В. Поплаухина о ходе подготовки машинно- тракторного парка и сельскохозяйственной техники к предстоящим полевым работам.

В. О Л ЕН ЕВ ,секретарь парткома.

Ленинская трудовая 
вахта селъмашевцев

Киргизская С С Р . На сенокосных угодьях нашей страны хорошо зарекомендовали себя выпускаемые коллективом завода сельскохозяйственного машиностроения имени Фрунзе пресс-подборщики ПС-1,6. По своим техни!ко-эконом,иче|оки'м показателям они не толь-

В СОРЕВНУЮЩИХСЯ К О Л Х О З А ХНа территории Тоншаевского поселкового Совета находятся три колхоза: «Коммунар»,'«Путь Ленина» и имени Кирова. Сейчас эти хозяйства ведут интенсивную подготовку к весенне-полевым работам.Как удобришь землю — такой и урожай снимешь. Н а д " повышением урожайности колхозы еще работают недостаточно. Вносим мы (В землю в основном торф. За прошедшую неделю особенно много вывез торфа на поля колхоз «Комму- нар», да и «Путь Ленина» и имени Кирова в этом году вывезли торфа больше, чем в прошедшем. Хуж е дело обстоит с навозом: в 1.979 году- «Коммунар» внес «а 1 гектар пашни всего 6 тонн, имени Кирова — 7,6 тонны, «Путь Ленина» — 5,4 тонны. Минеральных удобрений внесено по 6 центнеров на гектар пашни.Повышение урожайности зависит также от качества и сорта семян. В этом году агрономы хозяйств хорошо поработали по засыпке семян. Семена яровых зерновых культур и многолетних трав доведены до высоких посевных кондиций: в колхозах вмени Кирова и «Путь Ленина» семена I и II классов составляют 90 процентов, в колхозе «Коммунар» — 60 процентов.Все три колхоза завезли новый, более урожайный сорт картофеля.Обычно наши колхозы организованно проводят сев и заканчивают его первыми в районе. А  вот убираем выращенный урожай медленно и при этом много теряем зерна. Видимо, здесь надо ввести материальный стимул для комбайнеров и платить им не только с выжатой площади, но и с собранного урожая. Тодда и потерь будет меньше.В 1979 году колхозы получили урожай зерновых 12 центнеров с одного гектара при среднерайонной урожайности 8 центнеров. На 1980 год хозяйства взяли обязательства получить зерна по 20 центнеров с гектара, картофеля — по 150 центнеров с гектара и значительно увеличить продажу их государству* Надо сказать, что картофеля мы могли бы получать и больше — надо только землю для него как следует подготовить.Для проверки хода весеннего сева и уборки урожая при поселковом Совете созданы депутатские посты. Думаем их работу оживить.Численность скота на 1 января 1980 года увеличилась к прошлому году во всех трех хозяйствах, и наша задача — при нынешней весьма нелегкой зимовке сохранить его пого

ловье, повысить продуктивность. Чтобы иметь здесь хорошие показатели, необходимо регулярно приготовлять корма к скармливанию — при нынешнем' не очень богатом рационе это весьма важно. Однако в этом вопросе не все сделано, особенно в колхозе «Коммунар», где зимовка проходит не очень организоваино, в чем вина в первую очередь ложится на правление колхоза.Ц К  К П С С  и Совет Министров С С С Р  приняли постановление «О дополнительных мерах по подготовке и проведению весенних полевых работ в 1980 году». Наши колхозы приняли обязательства — подготовить почвообрабатывающую технику к 1 апреля 1980 года, сеноуборочную технику — к 22 апреля, зерноуборочную — к 1 мая. Уже сейчас надо решать вопрос об укомплектовании кадрами трактористов для двухсменной работы.А  вот как выглядят социалистические обязательства на 1980 год по капитальному строительству:— колхоз «Путь Ленина» обязался построить 20 квартир, одаггь первую очередь комплекса крупного рогатого окота на 800 голов, центральную котельную, А В М . Всего запланировано израсходовать 553 тысячи рублей;— колхоз «Коммунар» — построить четыре одноквартирных дома, начать строительство 22-квартирного жилого дома, начать строительство дороги с твердым покрытием к гаражам и фермам. Запланировано израсходовать 135 тысяч рублей.— колхоз имени Кирова — начать строительство 22-квартирного дома, А В М , дороги твердым покрытием и израсходовать на строительство 385 тысяч рублей.Что и говорить, планы не маленькие, дело за их выполнением.Чтобы совершенствовать свою работу, надо изучать передовые методы производства, перенимать опыт передовиков. Зима — период учебы. Очень хорошо налажена учеба кадров в колхозе «Путь Ленина», где учатся все:-животноводы, полеводы, механизаторы.Мы взяли только несколько аспектов из разносторонней деятельности трех колхозов. Им есть чему поучиться друг у друга, перенять опыт. Задача поселкового Совета — помочь хозяйствам в их работе. Над этим вопросом и работает сейчас -исполком.
П. ТЫ РИНОВ,председатель исполком т Т оши аевского поселкового Совета.

ко не уступают лучшим зарубежным образцам, ,но и превосходят их. Машины отлично приспособлены к работе в любой почвенно- к л им этической зоне.Делом отвечая на постановление Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О дополнительных мерах по обеспечению уборки урожая и успешного проведения зимовки скота в период 1979— 1980 гг», сельмашевцы-отправили целинникам Казахстана и земледельцам Нечерноземья крупные партии кормозаготовительной техники.На заводе ширится соревнование за присвоение пресс-подборщику ПС-1,6 государственного Знака качества.Совсем неда:вно коллектив сельмашевцев рапортовал Родине о выпуске с начала десятой пятилетки стотысячного преос-подборщи- ка. Сверх задания завершающего года пятилетки решено, изготот вить -сто, высокопроизводительных машин.На снимке: главный сборочный конвейер пресс-подборщиков.Фото Л . Свердлова. (Фотохроника Т А С С ).



29 марта 1989 года ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК № 39 3 стр.Вшек-лараная ра-бота является составной и неотъемлемой частью 'коммунистического воспитания. Поэтому без повышения ее качества и эффективности 'немысли-мо co'BeipmeHCT- вававие деятельности школы, на что указал X X V  съезд К П СС. Это подчеркнуто и в постановлении Ц К  К П С С  «О дальнейшем улучшении идеологической, цолитико^в-ослитатель- ной работы». В частности, в этом документе перед .всеми, кто причастен к делу воспитания подрастающего поколения, поставлена задача добиваться единства учебного и воспитательного процесса.Проведение разнообразной внеклассной работы стало обязательным в деятельности к а ж дого учителя. Главным ее организатором в классе выступает классный руководитель. Он учитывает основные задачи воспитания, определяющие фор- миро*ван'ие личности школьника, практически реализует их в работе с конкретными учащимися, им обеспечивается единство воспитательных воздействии всех учителей, непрерывность воспитательной работы в классе.Как же обстоят дела с внеклассной работой в наших школах? Анализ кружковой работы за этот учебный год показывает, что коллективами школ проделана большая работа. Во всех -школах увеличилось количество кружков по сравнению с прошлым годом в 3—4 раза. Во всех школах занятия ведутся в соответствии с расписанием и планом работы. Причем, сеть кружков разно-образна: это и общественно-политические, технические, туристические, спортивные, художественные и, конечно, предметные.

Важнейшим направлением вовнеурочной работе остается изучение жизни и деятельности В . И , Ленина. Воспитание на ленинском примере является сердцевиной идейной закалки школьников, формирования их научного -мировоззрения и коммунистической нр ав-ствен н-ост и.Эта работа хорошо налажена

ватель т,- Кодочиго-ва), Ошмин-окой средней школе (т. Поса- женникова), кукольный в Тон- шаевс-кой средней школе, где учащиеся готовят не только спектакли, но и сами шьют костюмы для кукол (руководитель т. Секерина). Члены кружка юных цветоводов (руководитель т. Ложкина) ухаживают за

школах пройдут праздничные концерты и вечера, а на базе районного Дома пионеров будет проведен смотр художественной самодеятельности и подведены итоги.Однако наряду с положительным опытом работы есть еще у нас и много недостатков. Нередки случаи, когда кружки
ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЕ -  КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД
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в начальном эвене школ. Всего таких кружков работает 31, в которых занимается 114 ребят, кроме того работают еще 15 кружков общаственно-полити- чеокого направления для учащихся 1—3 классов. Неплохо общественно-политическая работа поставлена и в среднем эвене, где общественно-политические кружки посещают 284 ученика. А вот в старшем звене, т. е. для учащихся 9— 10 классов, таких кружков организовано недостаточно. А  ведь именно старшеклассники выходят вскоре из стен школы, поэтому они должны быть политически грамотны. Дальнейшее совершенствование работы в этом направлении требует больше внимания уделять фактам, учить ребят связывать историческое прошлое с настоящим, вглядываться в изучаемые события, оценивать их с высот сегодняшнего дня.Значительно увеличилось число кружков «Умелые руки», всего их работает 27. Среди них следует отметить кружок «Умелые руки» в Кодочиговской восьмилетней школе (препода

комнатными растениями, оформляют гербарии, выступают с сообщениями, составляют календарь подкорма, пересадок растений.Большая работа по сбору краеведческого материала ведется в Ошм-инской, Ша-йгип- екой и Тоншаевокой средних школах. Особенно хочется отметить работу краеведческого кружка в Шайте-н-окой средней школе (руководитель т. Оку- нев). Положено начало созданию музея в Тоншаевокой средней школе. С  большим интересом занимаются ребята в КИД-; Пижемокой средней школы (руководитель т. Новоселова). Но самая большая наполняемость занятий в спортивных секциях и в кружках художественной самодеятельности. И результаты этой работы начинают сказываться: в зимние каникулы многие школьники побывали с концертами в колхозах, совхозах, выступили перед родителями 23 февраля я 8 марта, а сейчас все заняты подготовкой к юбилейной дате — 110-й годовщине со дня рождения В. И . Ленина. Во всех

работают только на бумаге, многие кружки из-за отсутствия должной ответственности у учителей превратили свое существование. Не работает К И Д , химический кружок, «Наш Ленинский комсомол» в Тонша- евокой средней школе. Особую заботу вызывает работа предметных кружков в начальном звене. И х работает всего 7. И это на 47 классных комплектов.Сейчас в школах работает много секций и кружков, но да'вайте посмотрим, кто руководит ими — только учителя и воспитатели. Родители и общественность ведут всего 4—5 кружков. Это очень и очень мало. Необходимо шире привлекать родителей и общественность, а для этого необходимо знать круг интересов взрослых, но, к великому огорчению, работа с родителями плохо налажена.Анализ занятости учащихся в кружках показывает, что большая часть из них находит себе занятие по душе, однако нам не следует забывать о «трудных семьях» и «трудных детях». Ведь вся наша работа

по интересам должна быть направлена на то, чтобы детикак можно меньше проводили времени в таких семьях, чтобы они росли в нормальном детском коллективе.Для того, чтобы плодотворно развернуть эту работу, прикаждой школе должен бытьсоздан совет общественности микрорайона, в который должны войти руководители предприятий (причем, на правах председателя), его заиместители — директора школ, организаторы, -родители и неоколько классных руководителей. Этот совет общественности должен в первую очередь -спланировать свою работу, включив такие вопросы, как об организации микрокружков по месту жительства и привлечение родителей к кружковой работе, о  состоянии правопорядка в микрорайоне л мерах .предупреждения правонарушений, о  шефстве коммунистов базовых организаций над грудными подростками, анализ ра'боты руководителей п о’ руководству микрокружка- мн и всевозможные беседы с родителями о воспитании. Пока такие советы у нас еще не -созданы. Обращаясь к руководителям базовых предприятий, колхозов и совхозов, хочется сказать: вспоминайте о школене только тогда, когда -вам нужны рабочие руки для уборки картофеля или посадки лесо- П-ИТО1МНИК0 В, внимательнее относитесь к просьбам школ. Выделяйте средства на финансирование хотя бы нескольких технических кружков в школе, помогайте им материалами, ведь наши воспитанники—ваши будущие рабочие, поэтому задачи у нас с вами общие.
М. ГР ЕБ Н ЕВ А , заведующая Р О Н О .
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У НАШИХ СОСЕДЕЙ

УЧИТЬСЯ ЕСТЬ УПо с ч астлив о й сл уч а йио сти мне недавно довелось прослушать передачу Шахунского радио. Она целиком была посвящена вручению переходящего Красного знамени Ц К  К П С С , Совета. Министров С С С Р , В Ц С П С  и Ц К  В Л К С М  колхозу «Новый путь» Шахунского -района. Это событие пре.вратилосо в хозяйстве -в большой праздник, -в торжество всех тружеников колхоза. Радость люден понять можно. Ведь их труд высоко оценили Центральный Комитет нашей партии и С о ветское правительство. Столь знаменательные события в жизни колхозов Тошнаевского да и Шахунского районов, соревнующихся между собой, бывают нечасто. А  если говорить точнее, то за последние 25—30 лет в -цапнем районе не было ни одного.К сожалению, я не имел возможности записать все те достижения колхоза «Новый путь», которых он добился в 1979 году. Моя память сохранила лишь некоторые из них. Вот они. Урожай зерновых составил 23,2 центнера -с гектара. Хозяйство выполнило народнохозяйственный план и свои сопи а л ист и ч екжи е об яз а те л ьс тв апо веем видам сельскохозяйственной продукции. Здесь зерновое поле, 'Производство мо-
В комсомольской -организации Пижемокого К БО  прошло собрание, на котором обсуждались 'Вопросы о проведении 110-й годовщины со дня рождения В. И, Ленина.

лока и откорм -скота принесли большой доход. Колхоз в полном достатке обеспечил нужды животноводства всеми видами кормов.’ На строительные цели израсходован чуть ли не миллион рублей. /Словом, здесь выполнены все условия Все- союз,ного социалистического соревнования, за что хозяйство и удостоено переходящего Красного знамени.23,2 центнера зерна с каждого гектара посева в среднем. Много это или мало. Судите сами. В нашем Тоншаевском районе самый передовой колхоз «Путь Ленина» получил в минувшем году -по 12,2 центнера с гектара в среднем. Как видим, тут арифметика проста. Это на И центнеров меньше, чем в Красногорском колхозе. А  уж об остальных хозяйствах и творить нечего. Такое количество зерна, которое получено в «Новом пути»,' многие наши колхозы и совхозы получают лишь за три года.Слушая радио Шахуньи, я испытывал два чувства. Чувство радости за успехи 'Красногорских земледеиьцев и чувство обиды за -крайне низкие показатели многих наших хозяйств.. Невольно пришли на память сетования на плохую погоду. Нечего греха таить, что для некоторых -руководителей колхо-
Секретарь комсомольской организации Алевтина Лузина зачитала разработанный комсомольцами план о проведении

зов и совхозов Тоншаев-окого района ссылка на плохую погоду стала этаким спасительным коньком, палочкой-выручалочкой. На погоду все можно сложить. Она вынесет.Н у, а там, в «Нодом пути», погода была особая, по заказу? Д а нет, она была такой же, если не хуж е, чем у нас. Надо к тому же учесть, что в Красногорском колхозе большие массивы песчаной земли. Следовательно, на таких почвах губительное действие засухи много сильнее, нежели на других. Все дело в том, что там капризам погоды противопоставили организованность и передовую агротехнику. - Вот этого, л не хватает многим нашим колхозам, и особенно совхозам.. И еще пришла мне мысль вот о чем: как часто слышатся у нас призывы полнее, • лучше использовать передовой опыт. Д а , призывов много, но мало их внедряется в практику сельского хозяйства. Иной раз за опытом ездят от нас очень далеко. А  почему бы не съездить в Красногор? Ведь это очень близко. Там наши люди увидели бы немало интересного, поучительного. Они убедились бы, что к каждой ферме проложены асф а льти'ро в а нн ые п о дъез дн ыепути, каждая бригада сое-дине-
«красной субботы». Парикмахер Алевтина Смирнова рассказала о делах в комсомольско-молодежном коллек-

ПЕРЕД0В0Й ОПЫТ -  ВСЕМ

КОГОна асфальтированной дорогой, что там ведется большое строительство. "Немало полезного узнали бы и о возделывании зерновой -нивы, о практике кормопроизводства и о м-ногом другом. Райуправлению сельского хозяйства следовало бы подумать об этом.Торжества в Красногоре получили большой резонанс по всему Шахунскому району. Опыт работы передового колхоза берется на вооружение многими хозяйствами района. Так или иначе этот резонанс услышат и в наших хозяйствах. Надо сделать так, чтобы к нему .прислушались все руководители,- специалисты и рядовые хлеборобы Тоншаевско-го района.У  колхоза «Новый путь» большие планы на текущий год. Он борется нынче за получение 25 центнеров • зерна - в среднем с каждого гектара, за тысячи тонн грубого корма, 8 тысяч тонн силоса, за 3 тысячи килограммов молока от каждой коровы, вместо 2800 в прошлом году. Хозяйство осуществляет большую строительную программу.Как бы хотелось, чтобы этот трудовой накал передался ч хозяйства - нашего района.
И. СМ И РН О В, пенсионер.

тиве, швея Ольга Аржанова внесла предложение ударным трудом ознаменовать славный ленинский юбилей.
Г. О КУНЕВА.

Латвийская С С Р . Разбрасыватели органических удобрений 1-ПТУ-4 — продукция Рижского ордена Трудового Красного Знамени завода сельскохозяйственного машиностроения «Ригасельмаш» — ■успешно применяются на полях колхозов и совхозов нашей страны. Экспортируются они и во Францию, Бельгию, Финляндию, Вьетнам, Польшу и другие государства.Выпускаемым. заводом разбрасывателям присвоен государственный Знак качества.На снимке: на сборочном конвейере завода.Фото В . Семенова.(Фотохроника Т А С С ).
ПОСВЯЩЕННОЕ ЮБИЛЕЮ
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К СЕЛЬСКИМ 

ТРУЖЕНИКАМХороший подарок преподнесли животноводам и полеводам . колхоза «Малокамен- -ский» работники - Тоншаев-ско- г-о комбината бытового- обслуживания. В гости к сель скцм труженикам приехали маклера, чтобы - оказывать услуги «а дому. Представи-. тели трех специальностей побывали у жителей колхоза— фотограф Анатолий Целящее, парикмахер Вера Голубева, телевизионный мастер Евгений Сабуров. Мало-каменцы остались довольны работой каждого. Вера Голубева де- * лала прически и стрижки взрослым и детям, благодаря Евгению Сабурову уже вечером во многих домах засветились экраны телевизоров, бывших ранее неисправными. Много желающих нашлось и сфотографироваться. Фото- - граф Анатолий Целищев охотно выполнял их желания.
Л .. ЕВСТАФ ЬЕВА.

КРУПНЫЙ
ВЫИГРЫШОпубликованы результаты очередного тиража денежно- вещевой лотереи, состоявшегося в марте в Вологде. В Тоншаевскую центральную сберкассу начинают прик-о-_ дить обладатели счастливых лотерейных билетов.Крупный вьгатрьцц по лотерее второго «Праздничного» выпуска выпал на билет жительницы поселка Шайгино с улицы Вокзальной Нины Алексеевны Прошвой. Она выиграла женские наручные часы «Электроника» Б6-203 стоимостью 60 рублей.Каждый может попытать счастье, каждый может оказаться в числе обладателей выигрышного билета. Нужно для этого совсем немного достаточно купить лотерейный билет. Билеты продаются во всех сберкассах района', киосках «Союзпечать», отделениях евячзн.

п. соколов,заведующий Т-оншаевской центросберкассой.
ПОБЕДИТЕЛИ

СОРЕВНОВАНИЯАктивно участвуют в операции «Миллион — Родине» учащиеся Бодышеселкдвокой восымилетней школы. В течение третьей четверти собрано 1404 кг макулатуры. Многие гелаосы перевыполнили социалистические обязательства, взятые в честь 110-й годовщины со дня рождения В. И. Ланина,- Победителями в соревновании стали пионерские отряды 4 класса (1 место), 7 класса (2 место), 6 класса (3 место). Тон в этом важном деле задавала Лю’да Феоктистова. Она сдала 132 кг макулатуры. Активно собирали ценное сырье Тося Чикингев-а (97 кг), Саша Филиппов (87 кг), Валя Майкова (84 кг), Люда Пути-шва, Ваня Паша- рин (по 70 кг), Люда Романова (53 кг), Яша Рябков, Саша Горинов (по 50 кг).
Н. БРАГИНА.

О Л Ш И Ш Й  СТАРТ ЛАТВИЙСКИХ ЭШТРОМОВИЛЕЙБеремся утверждать, - что первым на финише марафонской дистанции и соревнований по спортивной ходьбе Олим- пиады-80 будет представитель елгавского завода микроавтобусов «РАФ ». Правда, он не получит золотую медаль, но зато приведет к ней будущих олимпийских чемпионов....М ы  репетируем участок олимпийской трассы на заснеженных магистралях столицы Латвии, вполголоса обсуждая достоинства электромобиля«РАФ-2910» с одним из конст- р уктор ов м аш ин ы Г ун аром Шиксом. И если бы не встречный поток, обтекающий широкое лобовое стекло микроавтобуса, и дорога, убегающая под

протекторы со скоростью сорок километров в час, можно было бы подумать, что машина еще и не покидала гаража. Нет привычного шума мотора, и кажется, что мы движемся по инерции.— Но, конечно, не ради бесшумного хода созда1валась эта машина по заказу оргкомитета московской Олимпиады, —говорит Гунар Микелевич. — Речь шла о том, чтобы обеспечить судейской бригаде оптимальГ ные условия для работы, а для спортсменов сохранить идеальную воздушную среду на всей дистанции. Следуя непосредственно перед группой лидеров, судейская бригада, удобно расположив

шись в салоне со всей необходимой аппаратурой, сможет наблюдать за перипетиями'борьбы и оперативно сообщать спортсменам и зрителям о ее результатах с  помощью укрепленного на крыше вращающегося электронного табло.Машина плавно, притормаживает перед красным глазом светофора. Пользуясь паузой, Гунар Шицс продолжает наше знакомство с новинкой, которая уже отлично зарекомендовала себя на состоявшейся в прошлом году Спартакиаде народов С С С Р .— Наши электромобили снабжены отечественными аккумулятор ами со 130-килО1.чет- ровым «запасом» хода, продол

жает Г. Шицс. — И х полная смена может быть произведена за 5—7 минут. Прибор автоматического маневрирования позволяет водителю вести автобус с заданной скоростью, -не прикасаясь к педали акселератора.Управлять такой - машиной несложно, но требуется, конечно, тренировка. Первые семь электромобилей обкатывают к олимпийским стартам опытные водители-испытатели «РАФ а». Именно им предстоит летом проложить трассы .московской Олимпиады.
В. РЯБИКИН, 

Ю. СИ ЗО В ,корр. Т А С С .Рига.
Ш К О Л Ь Н А Я  Ж И З Н Ь  -  г—РОЖДЕНИЕ ОТРЯДАСамым активным, дружным, неутомимым в Ша Агинской средней школе по праву считается четвертый «а» кла-ос. Совсем недавно на торжественной дружинной линейке, посвященной дню юного героя-антифашиста, в пионеры были приняты еще 11 человек из четвертого «а». Теперь весь класс с гордостью носит красные галстуки.Сегодня у ребят снова праздник. Пионерскому отряду четвертого «а» присвоено имя Героя Советского Союза Ю . А . Гагарина. С начала года пионеры боролись за право носито и-мя первого легчика-космонав- та. Своими делами они доказали, что достойны носить зва- -н и е  гагаринцев-. На линейке 23 февраля председатель Совета

отряда Света Шерстова рапортовала: «....Собрали 683 килограмма металлолома, заняли, первое место в конкурсе революционных песен, принимали участие в лыжных соревнованиях на призы газеты «Пионерская правда», заняли первое место по сбору макулатуры...».Много добрых, интересных дел на счету у  пионеров из четвертого «а». Класс живет неспокойной, кипучей жизнью —все время в поиске, в делах.Сейчас пионерский от,ряд имени Ю . А . Гагарина готовится еще к одному яркому празднику — славному ленинскому юбилею.
И. КО РО Л ЕВА,старшая пионервожатая.

Казань. Инженер Зуф ар  Ахметш ин сам сконструировал и смонтировал аэросани. В выходные дни он совершает на них увлекательные путешествия, развивая скорость до ста километров в час.Фото Е. Логвинова. (Фотохроника Т А С С ) .
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Об адвокатуре• Н а ш и  
к он сул ь т а ц и и

На второй -сессии Верховного Совета С С С Р  десятого -созыва 30 ноября 1979 г. был принят ряд важных законов, в том числе и Закон об адвокатуре С С С Р .В соответствии с Конституцией С С С Р  основной задачей -советской адвокатуры является оказание юридической помощи гражданам и ' организациям. Адвокатура в С С С Р  содействует охране -прав и законных интересов граждан и организаций, осуществлению правосудия, соблюдению и укреплению соци-а дистическ-ой з акон но ст и,бережного отношения к народному. добру, соблюдения дисциплины, уважения пра-в, чести и достоинства других лиц и др. Адвокаты объединяются в коллегии, которые действуют а пределах области или союзной республики (без областного деления). Обычно в каждом районе функционирует юридическая консультация, состоящая из одного- или нескольких адвокатов. В частности, в Тон- шаеаском районе юрконсульта- ция состоит из одного адвоката.В члены коллегии адвокатов принимаются граждане С С С Р , имеющие высшее юридическое образование и стаж  работы по специальности юриста не менее дв-ух лет.; Лицо, окончившее юридический В УЗ и не имею

щее двухлетнего стаж а, м-ожег быть принято в коллегию адвок а то в  -с прохождением стажировки о-т шести месяцев до одного года.Адвокат, -выступая в качестве представителя или защитника,. правомочен представлять права и законные интересы лиц, обратившихся за юридической помощью, во всех государственных и общественных организациях;заираши-вать через юридическую консультацию справки, характеристики и иные документы, необходимые в связи с оказанием юридической помощи, из государственных и общественных организаций, которые обязаны в установленном порядке выдавать эти документу или -их копии. В нашем районе некоторые руководители не удовлетворяют запросы юридической консультации, считая, что такие запросы характерна сти1К ,и оправок полномочен делать лишь народный суд и прокурор. -Адвокат не м-ожет быть допрошен -в качестве свидетеля об обстоятельствах, которые стали ему известны в связи с исполнением им обязанностей защитника или представителя. Поэтому доверители должны быть откровенны с адвокатом, иначе, не имея правильной информации, адвокат может дать неправильный сю-вет или из

брать неправильную позицию в суде.Адвокат обязан в ев-оей деятельности точно и неуклонно соблюдать требования действующего законодательства, использовать все предусмотренные законом средства и способы защиты нрав и законных интересов граждан и организаций, обратившихся к нему за юридической помощью. Некоторые считают, ч,го адвокат должен любыми способами отстаивать интересы з-ащищаемо-го гражданина или интересы обслуживаемого предприятия. Это неправильный взгляд. Лишь в буржуазном обществе адвокат любыми, нередко нечистыми способами отстаивает интересы своего «хозяина». У нас же з советском государстве адвокат, повторяю, отстаивает лишь законные интересы и законными способами.Адвокаты оказывают следующую юридическую помощь: дают консультации и разъяснения по юридическим вопросам, составляют заявления, жалобы и другие документы правового характера, осуществляют представительство в суде, арбитраже и других государственных органах по гражданским делам и делам об админ пстр ативных нарушениях, участвуют на предварительном следствии и в суде по уголовным делам в качестве защитни

ков, представителей потерпевших, гражданских истцов, гражданских ответчиков.Оплата адвокатской помощи определяется по Инструкции. ■Многие виды юридической помощи оказываются адвокатами бесплатно, как, например, ведение дел о взыскании алиментов и трудовых дел, по искам колхозников к колхозам об оплате труда, юридическая -помощь депутатам и член-ам товарищеских судов -в связи с их общественной деятельностью, и -другие виды помощи.
Н. ТРУХАЛ ЕВ, адвокат.
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Телевидение
Понедельник, 31 марта9.05 — «Пойдем в кино?»Спектакль. 10.25 — Очевидное— невероятное. 14.50 — Док. фильмы. 15.50 — Лыжный спорт. ОверХ1мара-фон. 16.50 —. Нашсад. 17.20 —■ И . Брамс — Бал-, лады. 17.45 — С. Михалков — «Я тоже был маленьким». 19.00 — Передовой опыт—всенародное достояние. В переда-че принимает участие первый секретарь Горьковск-о-го обкома К П С С  Ю . Н . Хрйстораднов. 19.30 —«Хождение по -мукам». Фильм. 1-"я. серия — «Сестры». 21.35 —Писатель и современность. По окончании — Информационный выпуск «Сегодня в мире».
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